



Célébration de la Divine liturgie pour le 10^e anniversaire de l'intronisation du patriarche Cyrille, avec la participation de primats et de représentants des Églises locales

Le 1^{er} février 2019, jour du 10^e anniversaire de l'intronisation du patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie, le primat de l'Église orthodoxe russe a célébré la Divine liturgie à l'église du Christ-Sauveur, avec les primats et les représentants des Églises orthodoxes locales et des Églises autonomes et auto-administrées faisant partie du Patriarcat de Moscou, avec les membres du Saint-Synode, les chefs des métropoles et de nombreux hiérarques et clercs de l'Église orthodoxe russe.

L'office était présidé par Sa Sainteté le patriarche Jean X d'Antioche et de tout l'Orient, Sa Sainteté le patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie, Sa Sainteté le patriarche Irénée de Serbie, Sa Béatitudo le métropolitain Rostislav des Terres tchèques et de Slovaquie, Sa Béatitudo le métropolitain Tikhon de toute l'Amérique et du Canada.

Les membres permanents du Saint-Synode de l'Église orthodoxe russe, dont Sa Béatitudo le métropolitain Onuphre de Kiev et de toute l'Ukraine, ont concélébré, ainsi que le métropolitain Hilarion d'Amérique de l'Est et de New York, le métropolitain Alexandre de Riga et de toute la Lettonie, le métropolitain Eugène de Tallin et de toute l'Estonie, le métropolitain Daniel de Tokyo et de tout le Japon, et de nombreux hiérarques de l'Église orthodoxe russe.

Concélébraient également les chefs et les membres des délégations des Églises orthodoxes locales d'Alexandrie, d'Antioche, de Géorgie, de Serbie, de Roumanie, de Bulgarie, de Pologne, des Terres tchèques et de Slovaquie, de l'Église orthodoxe en Amérique et de l'Église autonome du Japon.

De nombreux ecclésiastiques, collaborateurs des départements synodaux, ainsi que de multiples prêtres de Moscou et d'ailleurs étaient parmi les concélébrants.

Le représentant du patriarche de Jérusalem auprès du patriarche de Moscou et de toute la Russie, l'archimandrite Stéphane (Dispirakis), assistait à la célébration dans le sanctuaire.

La liturgie était célébrée en présence du nonce apostolique en Fédération de Russie, d'une délégation de l'Église apostolique arménienne, du président du Département des relations extérieures de l'Église

arménienne, d'une délégation du Conseil œcuménique des Églises, conduite par le pasteur Olav F. Tveit, et de nombreuses personnalités officielles de l'état russe.

La Liturgie était chantée par le chœur patriarcal de l'église du Christ-Sauveur et par le chœur des moines de la Trinité-Saint-Serge. L'office était retransmis en direct à la télévision sur les chaînes « Spas » et « Soïouz », ainsi que sur le site officiel du Patriarcat de Moscou.

Des prières pour l'unité de l'Église orthodoxe et pour que l'Église soit préservée des divisions et des schismes ont été dites pendant la litanie instante. Après celle-ci, le métropolite Juvénal de Kroutitsy et de Kolomna a lu une prière pour le primat de l'Église russe.

L'homélie a été prononcée par l'archevêque Antoine de Vienne et de Budapest, responsable de la Direction des établissements du Patriarcat de Moscou à l'étranger.

A la fin de la Liturgie, le patriarche Jean X a présenté ses vœux au patriarche Cyrille. Le primat de l'Église d'Antioche lui a offert une crosse confectionnée à Damas.

Le métropolite Onuphre de Kiev et de toute l'Ukraine a lu le message des membres du Saint-Synode de l'Église orthodoxe russe au patriarche Cyrille.

Le patriarche a ensuite prononcé un discours.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/46675/>